



PODEMOS Juntos Podemos se abre a la idea de un frente amplio

Carlos González Isla.

Fuente: El mostrador.cl. 5 de Noviembre del 2004

Necesidad de agrupar a la izquierda extraparlamentaria en un frente común, podría significar en el corto plazo la reconciliación del PC con Fuerza Social y la SurDa, y de paso fortalecer la CUT, el Colegio de Profesores y la FECH, donde comparten la mesa directiva. Conglomerado deberá iniciar un camino de entendimiento con sectores como Fuerza Social y la SurDa, que tienen en sus filas -en especial, el primero- a ex militantes comunistas que partieron enemistados desde la tienda de la hoz y el martillo.

El buen resultado electoral alcanzado por el pacto Juntos Podemos (9,14 por ciento en concejales, a nivel nacional) y la necesidad de agrupar a las fuerzas de la izquierda extraparlamentaria en un frente amplio, podría significar en el corto plazo la reconciliación del PC con ex militantes disidentes de su partido y de paso fortalecer organizaciones como el Colegio de Profesores, la CUT y la FECH, donde comparten la mesa directiva.

Con cuatro alcaldes y 90 concejales en el bolsillo, el pacto Juntos Podemos -que aglutina básicamente a comunistas, humanistas, el MIR (Demetrio Hernández) y organizaciones de base- comienza ahora la dura tarea de dar con un candidato presidencial y una plantilla parlamentaria con miras al 2005, que logren representar el rechazo al modelo neoliberal y a la Concertación.

Pero, al mismo tiempo, el conglomerado deberá iniciar un camino de entendimiento con sectores de la izquierda extraparlamentaria como Fuerza Social y la SurDa, que tienen en sus filas a ex militantes comunistas que partieron enemistados desde la tienda de la hoz y el martillo.

El caso más emblemático es el de Jorge Pavez, actual presidente del Colegio de Profesores, quien ha vivido en carne propia lo que significa alejarse de los postulados del Partido. Prueba de ello, es que su gestión a la cabeza del Magisterio ha sido permanentemente cuestionada por el presidente del Directorio

Metropolitano del Colegio de Profesores, Jaime Gajardo del PC, desde que Pavez optó por ser un independiente de izquierda y se convirtió en referente de Fuerza Social. Aunque siempre ha sostenido que él se sigue considerando comunista.

Pavez: "Todavía no me invitan"

Consultado acerca de la posibilidad de integrar un mismo frente con el pacto que integra el PC, Pavez dijo que sólo por la prensa se había enterado de cierta predisposición del Podemos de integrar a Fuerza Social, idea que por lo demás siempre han sostenido los humanistas.

"En todo caso no me parece que estas cosas deban manejarse por la prensa. Si hay algún tipo de invitación, ésta debe ser concreta y debe ser hecha por parte de los dirigentes. Por lo pronto nosotros seguimos rumbo a nuestro próximo congreso".

Guiños más, guiños menos entre estos dos sectores, lo cierto es que la agrupación la SurDa podría servir de puente para acercar posiciones, como ya lo intentaron en las elecciones de la Federación de Estudiantes de la Universidad de Chile (FECH). El máximo timonel de la SurDa, Rodrigo Ruíz, dice que "la idea sería levantar un frente más amplio que el Podemos".

"Creo que la clave está en la rearticulación de todos los sectores extraparlamentarios y para ello alguien tiene que sacrificar la beligerancia y no seguir discutiendo entre nosotros. Necesitamos captar incluso a gente de la Concertación de base en el próximo período electoral".

"Lo más complicado pueden ser las condiciones que se impongan para que se forme ese frente amplio. Luego de eso debemos construir las confianzas para designar un candidato a la Presidencia que concite el apoyo de todos. Lo más importante es pasar de una postura antineoliberal a ser una oposición capaz de poner propuestas", sostuvo Ruíz.

El dirigente destaca que junto a Fuerza Social, también han logrado un avance importante en el mundo gremial. "Este año para las elecciones de la CUT, creamos Convergencia Sindical, una lista que logró obtener un 10% de la votación, muy parecido a la cifra capitalizada por la Democracia Cristiana". Lo mismo en el Colegio de Profesores, donde a pesar de la desvinculación con el PC Pavez fue electo nuevamente a la cabeza del Magisterio, lo que será ratificado este lunes. A los casos anteriores se suma el triunfo logrado por la SurDa en las elecciones de la FECH, en alianza con la Juventud Socialista.

En todos los gremios y organizaciones señalados anteriormente tanto Fuerza Social, la SurDa y el Podemos han compartido cargos directivos, pero la convivencia ha estado marcada por la desavenencia, más que por la unidad. Hecho que podría cambiar radicalmente al levantarse una plataforma electoral común.

Gajardo: "Bienvenido sean"

Así las cosas, Gajardo y Pavez pasarían de ser enconados adversarios a aliados estratégicos con miras a las presidenciales y parlamentarias de 2005, hecho que por lo demás se extendería a otras organizaciones gremiales donde entraban en pugna el PC con Fuerza Social.

Para Gajardo la propuesta de Juntos Podemos "es de unidad social, para darle curso a la lucha social en la idea de una alternativa distinta para nuestro país, porque la Concertación y la Alianza por Chile son más de lo mismo".

"Y ese camino no está restado para nadie. Es un camino en que se trata de sumar y unir todo lo que sea necesario en torno a un programa que quiere entre otras cosas cambiar el binominalismo, cambiar el Código del Trabajo, que haya una mejor distribución de la riqueza. Todo quienes estén de acuerdo con esos ejes bienvenido sean. El Podemos se va ampliar y reitero, bienvenidos sean", afirmó el dirigente comunista.

Al margen de lo anterior, se le consultó si le incomodaría recibir a Jorge Pavez en el pacto, después de la dura pugna que han sostenido estos últimos años.

"No me ponga en esa situación. Porque éste es no es un problema de personas. Que Jorge Pavez tenga su partido político y tenga su visión de la realidad es su derecho legítimo. Ahora, como no es una disputa personal, si ellos están de acuerdo y reconocen sus errores, bienvenidos sean. Este es un movimiento que está abierto para todo el mundo", concluyó Gajardo.



Información disponible en el sitio ARCHIVO CHILE, Web del Centro Estudios "Miguel Enríquez", CEME: <http://www.archivo-chile.com>

Si tienes documentación o información relacionada con este tema u otros del sitio, agradecemos la envíes para publicarla. (Documentos, testimonios, discursos, declaraciones, tesis, relatos caídos, información prensa, actividades de organizaciones sociales, fotos, afiches, grabaciones, etc.) Envía a: archivochileceme@yahoo.com

NOTA: El portal del CEME es un archivo histórico, social y político básicamente de Chile. No persigue ningún fin de lucro. La versión electrónica de documentos se provee únicamente con fines de información y preferentemente educativo culturales. Cualquier reproducción destinada a otros fines deberá obtener los permisos que correspondan, porque los documentos incluidos en el portal son de propiedad intelectual de sus autores o editores. Los contenidos de cada fuente, son de responsabilidad de sus respectivos autores.

© CEME web productions 2005

